

LA VICTORIA

Semanario de Béjar

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: Pardiñas, 93,
La correspondencia administrativa á la Adminis-
tración, la demás á la redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su pu-
blicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se
nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
En id. id. trimestre. 1'50
En id. id. un año. 6'00
Pagando un año anticipado. 5'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales

POBRE POLITICA!

Tan desacreditada está hoy la política por
trampas y torpezas que comenten los go-
biernos de las naciones cultas, que muchos
consideran la palabra «política» como sinóni-
do «falsedad, engaño» y para ellos no son
«políticos» sino unos «ganapanes, vivido-
pillos» etc. etc.

Ciertamente que, la política actual, la po-
lítica que hoy vive, ó sea la que gobierna,
tanto de su malicia intrínseca, por ser liberal,
para falsedad y engaño, porque el progreso
de los tiempos ha llegado á tal punto de per-
versión, que á estas horas no es la política ni
ni menos que un oficio, como otros ofi-
cios y más lucrativo que otros.

Por eso hasta los tontos quieren ser políticos
y no á la perfección, si, además de tontos,
son aprovechados.

Es cierto que hay políticos de talento y de
ciencia, pero ese talento y esa ciencia ordinaria-
mente para nada les sirven en orden á los
negocios políticos, y, si quieren obrar conforme á
la recta razón les dicta, se verán rele-
vados á morir en un rincón, es decir, no perte-
necen desde luego á la política que vive y

con razón, pues, el sólo nombrar la política
de muchos hombres rectos é impar-
ciales enérgicos gritos de protesta, porque se
representa inmediatamente la comedia del
momento, en que las oposiciones hablan
de «personas racionales» y al ocupar el poder
niegan de lo que con tanta fatiga y donuedo
predicaron días ú horas antes.

La palabra política evoca también el recuer-
do que hoy es casi imposible conseguir un
empleo, sin el beneplácito del cacique.

Porque en nuestros tiempos pocas veces se
atende á los méritos personales, sino á la in-
fluencia, como todos sabemos.

Pero librenos Dios de aborrecer á priori
la política, en la acepción científica de la
palabra.

Porque política, en ese concepto, no es sino
un sistema de principios y deducciones en
orden al gobierno y régimen de la sociedad».

La política es, pues, una ciencia, y digna
como tal de nuestros respetos.

Es, además, una ciencia necesaria, porque
el hombre es por su naturaleza social, y la
sociedad no puede subsistir sin régimen, y
este, para ser justo, ha de basarse en princi-
pios y reglas conformes á la razón.

La política es la ciencia de estos principios
y reglas.

Luego sin política no puede haber sociedad
ni por consiguiente, ni el hombre puede con-
seguir la perfección que pide su naturaleza.

Luego, si la actual política es aborrecible,
no es por ser política, sino por ser mala.

S.

CLERICALISMO,,

De la misma manera detestamos, y debe de-
testar todo católico, el nombre de «clericalismo»,
con el cual se quiere engañar á la muchedun-
dumbre, dándole á entender que el sacerdocio, sa-

liéndose de los límites de su ministerio, inten-
ta apoderarse de la dirección política de los Es-
tados, cuando la aspiración de la Iglesia se di-
rige únicamente á influir en el ánimo de los ciu-
dadanos, para que dominen en la sociedad las
suavísimas leyes de la justicia y de la caridad,
el amor á los hombres.

El hombre enemigo, al sembrar la cizaña
entre el trigo, siempre encubre sus intenciones
aviesas; pero, cuando crece la mala hierba,
descúbrese entonces sus perniciosos efectos.

El lema de «guerra al clericalismo», con que
se combate la acción sobrenatural y salvadora
del sacerdocio, es una manera de disimular el
odio anticristiano, que pretende extirpar la vi-
da sobrenatural de los pueblos civilizados,
apartarlos de la sombra benéfica de la Cruz,
para que se debiliten y aniquilen entre los ar-
dores de todas las concupiscencias y apetitos,
que son aún mayores en los pueblos que reci-
bieron la educación cristiana, por lo mismo
que ésta aguzaba las potencias del hombre con
la infinidad de sus aspiraciones, que desarrol-
lan y engrandecen la personalidad humana.

Así se explica que las sectas antisociales y
anarquistas encuentren terreno abonado en las
sociedades, que, habiendo tenido la elevación
sobrenatural de los principios cristianos, des-
pués se han enervado en sus creencias.

Por tanto, llamamos seriamente la atención
de los que ejercen autoridad pública y excita-
mos á todos los fieles para que no se dejen en-
gañar del lobo con piel de oveja, es decir, de
la homicida secta de la masonería, que, apa-
rentando vanos temores de que el Poder ecle-
siástico invada el terreno político, lo que pre-
tende es devorar á la Iglesia de Dios, que exis-
te en la tierra, para elevar el espíritu y los sen-
timientos, para purificar las costumbres y opo-
nerse á la tiranía de los hombres poderosos,
que quieren colocarse en lugar de Dios y opri-
mir las conciencias de sus semejantes.

Tal es la farisúica secta de los «anticlerica-
les», enemiga de la libertad y de la dignidad del
linaje humano.

En la conciencia de los hombres sabios y re-
flexivos está la convicción de que la civilización
europea, y aún la humana, es hija del cristia-
nismo.

Nuestras Sagradas Escrituras, que contienen
los principios y las substancias de la ley cris-
tiana y las verdades de la revelación, son evi-
dentemente el libro de la civilización universal.

Donde impera esta ley, la civilización es la
señora de los pueblos, y la secta masónica, vis-
tiendo el disfraz de anticlerical y proclamando
ridículamente la emancipación de los ciuda-
danos, quiere destruir aquel augusto señorío y
extirpar el espíritu cristiano, sustituyéndole con
la tiranía tenebrosa de la secta.

No se concibe que, lo que fué germen y prin-
cipio de la civilización actual, pueda ser prin-
cipio destructor de la misma.

(Pastoral colectiva de los Obispos.)

Joyas de Arte

Pachico era uno de esos hombres bienaventura-
dos que viven felices con su pobreza, sin envidiar
la situación más próspera de otros. Trabajaba para

mantener á su dilatada familia, la cual le ayudaba
cuanto podía. Con que no le faltase tabaco de Vir-
ginia, para llevar de vez en cuando á laboca su ra-
bona pipa de barro, y algunas pocas monedas de
cobre los domingos, para jugar á los bolos y echar
un vaso de chacolí, Pachico se conceptuaba dicho-
so como ninguno.

La casería que ocupaba llamábase Echebarria
(1), lo que no estorbaba que fuese más vieja que
el pecado; pero, como en ella venían sucediéndose
los inquilinos de padres á hijos sabe Dios desde
cuándo, y llenaba por completo las necesidades de
la familia, á Pachico se le antojaba la casa inmejo-
rable.

Contento siempre, honrado á carta cabal, vivía
feliz, rodeado de su mujer y sus hijos, que no so-
ñaban con otro porvenir que con el de ser iguales
en todo á sus padres.

A alguna distancia de su modesta vivienda alzá-
base otra denominada Goyeneche (2), habitada por
Chomin (3), labrador también como Pachico, pero
de posición tanto más desahogada, cuanto que la
casería y sus pertenencias eran de su propiedad.

Todo lo que Pachico tenía de alegre y expansivo,
de desprendido y franco, tenía Chomin de mustio
y reconcentrado, de avaro y ambicioso.

Era de esas personas á quienes la ventura ajena
les causa daño. La envidia le chupaba la savia, y,
si Pachico en medio de su pobreza vivía lleno de
salud, rebotando vida, luciendo sanos colores, Cho-
min, á pesar de su fortuna y con menos familia que
mantener, parecía un convaleciente, flaco y desco-
lorido. Así como su casa era la de más arriba, que-
ría él también estar encima de todos sus conveci-
nos; más, como al mismo tiempo era muy tacaño,
en muchos casos se quedaba el último.

Cierto día de verano apareció por aquellos andu-
rriales un elegante viajero francés que se ocupaba
en recorrer las aldeas para comprar objetos de arte.

Según él decía, y pruebas de ello dió en distin-
tas ocasiones, no era un negociante, que tratara de
explotar la ignorancia de las gentes campesinas, sino
un rico aficionado, que andaba de un lado para otro
aumentando de día en día su ya variada y selecta
colección.

Llegó á casa de Pachico y dijo cuál era el fin
que perseguía.

Si como antiguos valían cualquier dinero los
muebles de la casa, porque se caían de viejos y apo-
dillados, como obras de arte no merecían la pena de
darse por todos ellos cinco céntimos. Así lo com-
prendió el forastero al echar una ojeada por lo que
estaba á la vista; más, como insistiese en preguntar
si no tenían algun cuadro, Pachico recordó que des-
de tiempo inmemorial había arrinconados en el des-
ván tres ó cuatro llenos de polvo y telarañas. Al
oirlo el francés pidió por favor al aldeano que los
bajasen, y una de las hijas de Pachico volvió al po-
co rato con tres lienzos de buen tamaño, sucios y
ennegrecidos por el humo.

El francés los limpió cuidadosamente, y, despés
de contemplarlos un buen rato, dijo:

—¿Quiéren ustedes vendérmelos?

Pachico, como ya se ha indicado, no pecaba de
ambicioso, y, no bien el anticuario hubo formula-
do su pregunta, contestó:

—¿Es vender dise usted?... Estorbar no más hasen
y... de balde tamen ya le doy.

Sonrióse el extranjero al oír tal contestación, y,
comprendiendo la clase de gente que albergaba aque-
lla rústica casa, repuso:

—Agradezco mucho el ofrecimiento que usted me
hace, amigo mío; pero si me llevase grátiis estos
cuadros les robaría á ustedes bastante dinero.

—¿Burlando anda usted ó...—dijo la echecoan-
dra (4) un tanto amoscada.

(1) Casa nueva en vascuence.
(2) Casa de arriba.
(3) Domingo.
(4) Aña de casa.

—No me burlo, no, señora—replicó el viajero—porque se trata de verdaderas obras de arte. Estos cuadros llevan la firma de un autor muy celebrado, y en conciencia vale cada uno dos mil quinientas pesetas.

El asombro que tales palabras produjeron en los sencillos aldeanos se comprende. Para ellos representaban los treinta mil reales una fortuna con la que jamás soñaron, pues no sólo podía servirles para hacerse dueños de la casería y sus tierras, sino que aún les sobraba dinero para otras atenciones. Sin embargo, pasado el primer momento de ofuscación, rehiciéronse todos, y en particular Pachico, que se negó en redondo á recibir tal cantidad, pareciéndole un verdadero latrocinio semejante cambio.

El caballero se esforzaba en vano por convencerle, y gracias á la oportuna llegada del Párroco, que en dirección á la iglesia caminaba, consiguió al fin su objeto.

Encantado el coleccionista de la honradez de Pachico, no sólo le hizo entrega de las siete mil quinientas pesetas, sino que le dió una tarjeta, con las señas de su casa en Burdeos, prometiéndole ser un buen amigo suyo y de su familia.

Chomin andaba aquel día fuera del pueblo, y, hasta que volvió por la noche, bastante tarde, no se enteró de lo ocurrido en casa de su vecino Pachico.

—¿Y es verdá eso?—preguntó á su mujer.

—¡Josus!—respondió aquella—pregúntale á Pachico y verás... Más arros (5) están...

No era la hora propia para visitas, y no le quedó á Chomin otro remedio, que aguardar, con la natural impaciencia, la llegada del día siguiente. Cansado venía de su viaje, pero aquella noticia le desveló por completo. A bien que, si era cierta, como parecía, no era malo el negocio que á él se le presentaba. Si por aquellos trastos viejos que arrinconados tenía Pachico dió el francés treinta mil reales, ¿qué no daría por la media docena de flamantes y nuevos cuadros que pendían de las paredes de su sala? ¡Bien chiquitos iban á quedar Pachico y todos los suyos!

En cuanto amaneció Dios, pasó Chomin á casa de su vecino, y, cerciorado de la verdad del caso, logró que el afortunado aldeano le mostrase la tarjeta del francés.

—¿Ya me dejarás esto un poco, eh?—dijole á Pachico zarandeando la tarjeta.

—¡Ené!—exclamó la mujer de éste—¿Mentira qué es ó... piensas?

—No, pues,—respondió Chomin algo confuso—Pero aquella Juana Manuela, que son cuentos disse, y...

Con este pretexto llevóse Chomin la cartulina, no para enseñársela á su mujer, sino para copiarla de mala manera y saber á dónde dirigirse con sus flamantes y nuevos cuadros.

A los dos días, muy de madrugada, como quien lleva contrabando y teme tropezarse con los carabineros, el ambicioso Chomin dejó á Goyeneche, llevando á cuestras un bulto bastante voluminoso.

Chomin dirigióse á Burdeos, llevando consigo la media docena de nuevos y flamantes cuadros que poseía.

Un poco mal se vió en Francia para entenderse, aunque de mucho le sirvió el vascuence en una buena parte de ella; pero al fin, gastando algo más de lo que él hubiera querido, logró llegar á la casa del comprador de cuadros.

El coleccionista había regresado ya de su expedición, y muy amable recibió á Chomin.

Tropezando mil veces, y repitiéndose hasta el exceso, expuso éste el objeto de su visita, mostrando de paso la mercancía, y, al enterarse el francés de semejante *embajada*, no pudo menos de reirse de la ambiciosa candidez de Chomin y de compararla con el desprendimiento de Pachico.

—¿Y cuánto quiere usted por sus cuadros?—preguntóle después.

—Pues... pues... si á Pachico le ha dao usté...

—A Pachico le di treinta mil reales por tres cuadros viejos, y á usted no le doy tres pesetas por seis nuevos—dijole al fin el francés, dando por terminada la entrevista.

No sé si el asombro de Pachico cuando le ofreció el viajero las siete mil quinientas pesetas sería tan grande como el de Chomin al oír que no le daba ni tres por sus cromos, pero lo cierto es que salió disparado de la casa, arrojó al mar la mercancía, y diciendo horrores de los extranjeros, cual si en Francia lo fueran los franceses, volvióse á pie á Goyeneche.

Aunque parezca imposible, desde aquel día está Chomin más flaco y más amarillo que antes.

ENRIQUE DE CLEA

M. COMBES «APROVECHADO»

El jefe del gobierno francés, el renegado M. Combes, no se limita á perseguir la enseñanza

(5) Arro, voz vascongada equivalente á satisfecho, orgulloso.

religiosa, pues, á pesar de dedicar á esto gran actividad, le queda todavía para procurar el bienestar de sus parientes por cuenta de la república.

A su hijo Edgardo lo tiene colocado de secretario general de la presidencia con 40.000 francos de sueldo, y en un solo Consejo de ministros ha repartido entre sus parientes los siguientes lucrativos destinos:

La prefectura de Rouen, á Fosse; el virreinato de Indo China, á Bean; la subprefectura de Reims, á Fossier; la de Saint Nazaire, á Beauvais; la de Saint Jean d' Angely, á Duvernoy; la prefectura de la Lozere, á Pommeray; la pagaduría de Hacienda de los Ardennes, á Jonela Peloux.

Si en un solo Consejo ha repartido tanto turrón, puede suponerse el que llevará repartido hasta ahora y el que aún repartirá si le dan mimbres y tiempo.

En fin, un anticlerical «aprovechadito», según se ve.

¡Oh, pueblo!, y, como éste, hay muchos... puntos suspensivos.

X.

Selecta

LOS RELOJES

En cierta relojería conocí á un innovador, tan necio, que sostenía el disparate mayor que á nadie ocurrido había; porque pretendía hacer relojes tan especiales, que marchasen á placer, con condición de tener todas sus ruedas iguales.

Grande fué la innovación, pero, aunque firme en su tema, nunca abordó la cuestión, porque fué en pos de un problema, que no tiene solución.

Locura tan espantosa le ha durado años enteros y el término de la cosa fué una silva extrepitosa del gremio de relojeros.

Relojero he visto yo que piensa como él pensó, y, en su fiebre de igualdad, quiere que la sociedad marche como aquel reloj.

No sabe el pobre que sueña, pues, para que un reloj ande, la rueda pequeña enseña que necesita á la grande y la grande á la pequeña.

Vana es su audaz tentativa; y la ciencia primitiva se burla de su trabajo, y los relojes de abajo, y el RELOJERO DE ARRIBA.

(BARÓN DE HERVÉS)

EL TIEMPO

ES UN EXCELENTE MAESTRO

Acostúmbrase representar al tiempo bajo la figura de un anciano flaco y macilento, con larga y poblada barba, completamente cana, con anchas alas, para indicar la velocidad de su paso, llevando un reloj de arena en una mano y una guadaña en la otra.

Podemos, sin embargo, representarnos al tiempo bajo otra forma distinta, pero no menos verdadera: bajo la forma, no del gran segador que renueva las generaciones, arrebatándolas una después de otra, sino de un maestro que ha abierto escuela.

¿Y quiénes son sus discípulos? Todos cuantos vivimos, jóvenes y viejos, grandes y pequeños.

Difícil es decir en breves palabras lo que ese

maestro severo enseña, porque su experiencia abraza la experiencia de toda la vida. Procuraremos, no obstante, dar en resumen alguna de sus lecciones:

El tiempo dice al pobre: «Trabaja y principio, que poco á poco adquirirás riqueza de trabajo y economía, cierta paz y bienestar, y dejaron un regular pecunia y un nombre muy estimado á sus hijos».

Dice al rico: «Sé caritativo. He visto muchos de los tuyos hastiarse ó consumirse de cuidados en medio de sus riquezas. Únicamente los buenos ricos encuentran secreto de ser felices, derramando caritativamente socorros y beneficios.»

A los jóvenes les dice: «¡Cuántos locos mozalvetes, prematuros caducos, que habían derrochado néctar en pocos días, hermosos y abundantes de Dios! Pensad que también podéis ser así.»

Y á los ancianos: «Hombres he visto cargados de años, saben ser aún útiles y se amar. Imitadles; instruid, reprended, menta á los que vienen en pos de vosotros guardaos de parecer nunca mal humorado. La vejez tiene también sus severas alegrías. Sabed usar de ellas.»

¡Oh! en verdad que el tiempo es gran maestro más ¡cuán pocos son los que en cada ocasión se aprovechan de sus enseñanzas!

EL COMETA

El cometa descubierto en el observatorio del monte Hamilton (California) parece acercarse rápidamente á la tierra, porque día aparece más brillante.

Su posición en el cielo es favorable para la observación.

Su distancia de la tierra, que era de 25 millones de millas, es hoy de 175 millones, avanza tres millones de millas por día.

El esplendor del cometa es hoy invisible simple vista.

Probablemente se empezará á ver, sin necesidad de instrumentos ópticos, en los próximos días de Octubre, creciendo en la siguiente.

AYUNTAMIENTO.

SESIÓN ORDINARIA DEL 23 DE SEPTIEMBRE DE 1907

Da principio á las siete y media de la noche presidiendo el alcalde y asistiendo los señores: Plaza, Arroyo, Cerrudo, Moreno, Cebriano, Ildelfonso), Pérez, Lara, Guijo, Tío, Lora, Yuste y Ramos.

Se aprueba el acta.

No hay asuntos de despacho ordinario.

Tampoco los llevan las comisiones.

El Sr. Pérez pide se nombren las propuestas de ferias y queda acordado que el primer día de ferias sea el primer teniente alcalde con su comisión, el segundo día el segundo teniente con la suya, así sucesivamente.

El señor Moreno hace algunas observaciones respecto á la prohibición de que pasen los carros por la Corredera, durante los días de feria, diciendo que esa medida produce perjuicios á los dueños de los carros y que otras veces podían estos atravesar por el ferial en determinadas horas, sin que podamos asegurar sobre el particular recae ó no recae acuerdo.

El señor Ramos pide que se dé cuenta del programa, que haya trazado la comisión nombrada al efecto, para la recepción y obsequio al ministro de Instrucción pública.

El alcalde expone:

Que, á las cinco y media de la mañana del día 30 del corriente, se reunirán en la Casa Consistorial el Ayuntamiento, las autoridades y corporaciones invitadas, estas con sus respectivos estandartes y la banda de música de don Gonzalo Martín; á la hora conveniente se dirigirán todos á la estación á esperar al ministro, y, una vez que éste haya llegado, saldrán con él á la ciudad, entrando por la Corredera y recorriendo toda la calle mayor, plaza y calle de Rodríguez Vidal, hasta casa del diputado lle de Rodríguez Vidal, hasta casa del diputado á Cortes, señor Oliva, frente á la cual se dis-

la manifestación; después que haya desfilado S. E., visitará algunas de nuestras fábricas y á las once, en la Sala de Sesiones, inaugurará la Escuela Superior de Industrias; terminado éste acto, se celebrará en los jardines del Bosque un banquete popular, á 25 pesetas el cubierto, en honor del conde de Romanones y, concluido, se le despedirá en la estación, donde tomará el tren para Salamanca.

El señor Cebriano desea saber cuánto tendrá que gastar el Ayuntamiento con motivo del banquete. El alcalde dice que no puede precisarse; que, en el ministro, vendrán diez y seis ó diez y siete personas, incluyendo los periodistas, y de Salamanca llegarán cuatro, no sabemos si por ferrocarril inclusive; que el Ayuntamiento invitará al señor arcipreste, á los señores jueces de instrucción y municipal y á tres militares; y, además de los cubiertos, de todos los señores socios, pagará uno por cada sociedad obrera que cada una de ellas designe.

El señor Moreno indica que había oído que los representantes en Cortes pagaban el banquete y, si así fuera, el Ayuntamiento podía dar limosnas á los pobres para solemnizar la fiesta del ministro.

El alcalde manifiesta que lo que ha habido, respecto al asunto, ha sido que D. Jerónimo Argüez ha dicho que, de no haber tomado el Ayuntamiento el acuerdo de celebrar el banquete popular, él le hubiera costado.

El señor Tío entiende que no está bien que el Ayuntamiento gaste en banquetes, haciendo mucho tiempo que ha pedido un empréstito, por recoger de fondos, para las obras de la Escuela, sin tratar de ofender á la comisión organizadora, juzga que el banquete deja de ser popular en el momento en que se pone el cubierto á 25 pesetas; dice que el pueblo es pobre y el Ayuntamiento también y el ministro se hubiera hecho cargo de ello; pregunta si la comisión tiene dispuesto dar limosnas.

El alcalde contesta que no sabe. El señor Tío pide que se den. El alcalde propone que se ponga el nombre Ronda de Romanones á la de Campopardo, que en ella ha de estar la Escuela, y así queda acordado, como también el que se dedique al ministro hijo adoptivo de Béjar y que su retrato, en fotografía, en la Sala de sesiones.

Y se levanta la que reseñamos á las ocho y cuarto.

SUJETOS Y NOTICIAS

LA VENIDA DEL MINISTRO.

Primero anunció que vendría de Madrid el día 30, á las siete de la mañana, y, en esa inteligencia, se trazó el programa, que expuso el alcalde en la última sesión municipal; después anunció que no sería hasta el 2 de Octubre, viniendo de Salamanca á las 2 de la tarde, para marcharse á las nueve de la noche, y claro que eso trastornaba ya el programa acordado para recibirle y dejaba poco espacio para sus actos y obsequios que se proyectan para su venida; por lo cual, los organizadores de la recepción, teniendo en cuenta que había dicho que podría también venir el día 3, con más tiempo, aunque esto haría variar sus planes, han rogado que venga ese día y se está en espera de su contestación.

De modo que no sabemos cuándo vendrá.

Con fecha 20 del corriente, han sido nombrados profesores numerarios de esta Escuela Superior de Industrias nuestros amigos don Marcelino Cagigal para la clase de Álgebra superior y Geometría Analítica, don Cayetano Valleorba para la de Dibujo de adorno y Dibujo aplicado al tejido y para la de Física industrial y Contabilidad de talleres D. Miguel Muñoz Elena.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena, y les deseamos que el nuevo cargo les sirva para alcanzar grandes lauros en sus tareas profesionales.

El domingo 28, á las dos de la tarde, en la escuela elemental del Salvador, se verificará la inscripción de cuantos niños quieran alistarse para formar parte del batallón infantil,

que se trata de organizar para la Exposición Regional del próximo año.

El conocido cirujano dentista don J. León Arias, ha marchado á Salamanca, de donde volverá, para encargarse de los trabajos que se le confíen.

Los religiosos de la Residencia del Castañar dedicarán á San Francisco de Asís, en el santuario de nuestra excelsa Patrona, los días 3 y 4 de Octubre próximo, los cultos siguientes:

Día 3, á las cuatro de la tarde, vísperas.
Día 4, á los ocho y media, después de exponer á S. D. M., se cantará *Nona*; terminada ésta, será la misa solemne, en la que predicará el R. P. Fray Ramón Huertas; y, concluida la misa, se reservará al Señor Sacramentado.

La Gaceta del día 24 del corriente anuncia la provisión de la plaza de Química industrial, comprendiendo los ramos de tintorería y aprestos, de esta Escuela, la cual plaza se proveerá por concurso libre, y por concurso entre ayudantes; la de Dibujo de máquinas.

José Grego Hernández ofrece á los señores sacerdotes y comunidades religiosas su acreditado taller para la construcción y reparación de altares, retablos, andas, templetos, púlpitos, confesonarios, monumentos, catafalcos, etcétera; restaura imágenes con esmero y economía; remite fotografías y croquis; gran rebaja en los precios respectivos.

Navalmoral de la Mata, provincia de Cáceres.

Ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, en concepto de diputado provincial, D. Juan Estella.

Han solicitado concurrir á la Exposición regional algunas poblaciones como Villena, que no forman parte de las regiones incluidas en el reglamento, habiéndose acordado admitir á concurso los trabajos que envíen, como á las demás que en lo sucesivo lo soliciten, con objeto de dar mayor brillantez á la indicada Exposición.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, nos comunica que sigue practicando extracciones sin dolor por medio de anestésico local inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastés y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Nuestra feria está bastante animada, habiendo afluencia de forasteros.

El ganado, en general, se vende á precios elevados.

En el Colegio de Ursulinas se hallan expuestas, desde hace varios días, las labores de las alumnas del mismo, correspondientes al último curso, ó sea de Octubre de 1901 á Julio de 1902.

Dichas labores, algunas de las cuales son verdaderamente primorosas, están llamando la atención de las personas, que acuden á verlas.

La exposición permanecerá abierta hasta el día 29 del corriente, siendo la entrada libre.

El miércoles 24 del corriente falleció en esta ciudad la señora Vicenta García Estévez conocida por el sobrenombre de la *Bordadora*, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad.

A sus hijos, hermanos y demás apreciable familia damos el más sentido pésame y rogamos á los lectores hagan la caridad de encomendar á Dios el alma de la finada.

Cuando creíamos noticia indubitable la de que el ministro de Instrucción pública había concedido 16.500 pesetas, de su departamento, para las obras de nuestra Escuela Superior de Industrias, nos encontramos hoy con que *El Adelanto*, de Salamanca, periódico muy afecto á Romanones, dice lo siguiente:

«Parece ser que aún no ha sido señalada definitivamente la cantidad con que el ministerio de Instrucción pública subvencionará las

obras del edificio en que ha de instalarse la Escuela Superior de Industrias de Béjar.»
¿En qué quedamos?.

Modista de sombreros

Se hacen y reforman toda clase de sombreros de señoras y niñas, por los últimos modelos de París, que se reciben todas las semanas.

Se venden patronos, cortados, para vestidos, de los figurines, que se reciben igualmente todas las semanas.

Mayor de Reinoso, 27.—De 2 á 5 de la tarde.—Sólo por un mes.

Dijimos el sábado que la actual semana sería de buen tiempo, en general, con algunas lluvias y tormentas.

Buen tiempo hemos tenido, y aun tenemos, y, en cuento á las tormentas, se iniciaron el lunes y el martes con nubes características é intensos y frecuentes relámpagos, pero no descargaron por aquí.

Creemos que de un día á otro se realizará un cambio importante, siendo lluviosa, en general, la próxima semana.

VARIETADES.

UNA GLORIA DE LA IGLESIA

La constituyen los Hermanos de la Caridad en Bélgica cuyo superior general, el hermano Amadeo Stockmans, ha sido el organizador y presidente del Congreso que acaba de celebrarse en Bruselas en favor de los ciegos, y cuyo discurso de apertura fue pronunciado por M. Vanden-Heuvel, ministro de Gracia y Justicia.

El aspecto que ofrecía la Asamblea era por todo extremo pintoresco, viéndose allí sentados, unos al lado de otros, hermanos hospitalarios, funcionarios con el pecho cubierto de condecoraciones, sacerdotes, religiosos que sirven de lazarrillo á los ciegos, diplomáticos nacionales y extranjeros, señoras, de la aristocracia y hasta orientales, cubierta la cabeza con el fez tradicional.

Los hermanos de la Caridad han fundado en Woluwe Saint-Lambert á una legua de Bruselas un establecimiento magnífico, en el cual son educados centenares de niños, entre sordos-mudos y ciegos, siendo verdaderamente maravillosos los resultados que obtienen de sus alumnos dichos admirables hermanos.

MONUMENTO Á PASTEUR

En París, á la entrada de la avenida de Breteuil, frente á los Inválidos, va á elevarse un monumento, en honor del católico y sapientísimo doctor Pasteur.

El monumento, cuyas piezas están ya terminadas, es todo de marmol.

Se compone de seis piezas: la estatua de Pasteur sentado y vestido con una especie de toga antigua; el grupo formado por una madre y su hija, á quien la ciencia del bienhechor de la humanidad acaba de salvar y que le rinde homenaje de agradecimiento; la muerte vencida que pasa arrastrándose y llevando tras sí su guadaña, y por fin tres grandes grupos de los bueyes de la vendimia y de los pastores, que decoran las caras laterales y posterior.

Todo ello descansará sobre un zócalo de marmol blanco formado por 16 grandes bloques.

Van á empezarse los trabajos de colocación, que exigen un verdadero edificio subterráneo para sostener el peso del monumento, que no baje de 120.000 kilogramos.

FEDERICO II Y LOS FRAILES

Habiendo ido Federico II, Rey de Prusia, con su hermano Enrique á visitar un convento de Silesia y quedando satisfechísimo de la amabilidad de los frailes, antes de partir preguntó al guardián si tenía alguna gracia que pedirle.

—Sí, Majestad—respondió el fraile—le ruego me conceda el poder vestir dos novicios al año, no obstante la ley en contrario.

—Concedido—repuso el Rey—pero por esta vez los dos novicios os los quiero enviar yo mismo. Y vuelto á Enrique, le dijo en lengua extranjera para no ser entendido de los frailes: «Quiero enviar á estos frailes un par de asnos.»

El guardián que era muy instruido entendió las palabras del Rey y le dijo:

—Ya que V. M., es conmigo tan galante, voy á pedirle aún otro favor, y es que á los dos novicios que se dignen mandarme me permita ponerles, á uno el nombre de V. M., y al otro el de su Serenísimo hermano.

El Rey y el Príncipe se miraron el uno al otro maravillados, y el primero dijo al segundo: «Creíamos burlarnos de ellos y ellos se burlan de nosotros.»

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz

SECCIÓN DE ANUNCIOS

**Tarjetas postales, ilustradas
CON PRECIOSAS VISTAS DE BÉJAR,**

CANDELARIO Y BAÑOS DE MONTEMAYO

La colección de diez tarjetas, 2 pesetas
COMERCIO DE BONIFACIO JUNQUERA, 38, MAYOR DE PARDIÑAS, 38.

DISPONIBLE.

L' UNIÓN



COMPAÑÍA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EL AÑO 1828

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS TOTALES 103.052.340 FRANCO

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á *doscientos cuarenta millones de pesetas*, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro, puede entenderse con el Sub-director nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, D. Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1; Comercio.

**CENTRO-PENSIÓN PARA ALUMNOS OFICIALES
DE LAS FACULTADES É INSTITUTO**

CALLE DEL SILENCIO, NÚM.1. SALAMANCA.

DIRECTOR, DON JOSE MAÑES CASAUX

En este Centro se une la enseñanza oficial con la doméstica, asistiendo sus alumnos á las clases del Instituto ó Facultad acompañados del Inspector respectivo y habiéndoles antes sido explicadas las lecciones por profesores titulares é idóneos, obteniéndose de esta forma, si el alumno corresponde, un seguro resultado á fin de curso.

Los internos son cuidados con esmero y abonan por pensión diaria 2'50 pesetas los alumnos del Instituto y 3 ídem los de Facultad.

Pídanse reglamentos y detalles al Director.

RELOJERÍA DE ENRIQUE JIMENEZ

ANTIGUA CASA DE VENANCIO MUÑOZ DE LA PEÑA

ATENCIÓN

Relojes Remontuares de acero y níquel desde 10 pesetas en adelante, y de plata Remontuares desde 20 pesetas.—Despertadores desde 6 pesetas.—Gran liquidación de lentes de cristal de roca á 6 pesetas; ídem de agua desde 3 pesetas.—Composturas y ventas garantizadas de 1 á 3 años.

46, SÁNCHEZ OCAÑA, 46.

**COLEGIO DE SAN FRANCISCO DE SA
DE BÉJAR.**

En este centro de enseñanza, que dirigen los P. P. Salesianos, abierta la matricula, como los anteriores años, de alumnos internos, diu-pensionistas y externos de 1.^a y 2.^a Enseñanza, para el curso de á 1903.

Se admiten niños desde la edad de 7 años.

El objeto de los Salesianos es ofrecer á los padres de familia un blecimiento de enseñanza donde con plena seguridad puedan recibir hijos, no solo una esmerada instrucción, sino, lo que es más importante una educación verdaderamente cristiana.

Para todos los detalles y admisión dirjánsse al Sr. Director del mo Colegio. Béjar.

Ciriaco Gil.

ofrece los siguientes artículos de temporada: Botellas de un litro, zarzaparrilla primera extra 2'25 pesetas; ídem de medio litro ídem, 1'25; ídem un ídem, ídem, limón, 2'25; ídem un ídem, ídem, ídem, ja, 2'25; ídem un ídem, ídem, ídem, agraz, 2'25.—Precios especiales dos botellas en adelante.—Por medida, dos pesetas litro.—Cerveza Blanca», con casco, 0'90.—Sidra champagne ídem, ídem, 1'50.—Gran tido en vinos y licores.

92, PARDIÑAS, 92.

Hijo de M. Hernández

Esta antigua casa deseando favorecer cada día más á su escogida y merosa clientela, no ha escatimado en la actual temporada de verano verificar sus compras directamente de las fábricas más importantes de paña, ofreciendo un completo surtido en calzado de señora, caballero y niños, tanto en lona, como en color, mate y charol, en formas completamente nuevas.

Gran variedad en zapatos de lona, y donde elegir toda clase de alp gatas.

Última novedad en bastones, sombrillas y sombreros de señora y niños con cascos para adornar.

Excelentes marcas de todos los géneros ultramarinos y frutos del especialidad en refrescos, jarabes de zarza, limón y naranja, agraz y sälla, en elegantes botellas de litro, forma sifón, y la acreditada cerveza la «Cruz Blanca».

Provincia de _____

Sr. D. _____